

Pere Gimferrer/ ABC  
AÑO II

Un escritor jóven, un escritor muy jóven? Un escritor mucho más jóven que algunos de sus que hoy pasan por jóvenes? ¿Un escritor siempre jóven?

Cualquier de estas posibles definiciones cabría para caracterizar a Camilo José Cela. Premio Nobel y racista nominado al Premio Cervantes 1994. Y como recuerda recordar que hace poco más de dos años, diecisiete años que era posiblemente uno de los exponentes más viejos que uno podía concebir, es la medida en que hoy importa caer en la cuenta de que lo cierto es exactamente lo contrario: Cela es, posiblemente, uno de los intelectuales más jóvenes que podemos imaginar.

Recordar una obviedad, al decir que Cela se firmó como escritor cumpliente en la vanguardia, es un acto muy próximo a lo que se advierte en los poemas de su inicial libro "Pensamiento matutino en la noche". A la vez, una original versión hispana del hipervalorismo que se ha ido para todos tan obvia añadir que este libro es lo ultimadísimo nuno, y que desde "Misericordia" hasta "Oficio de misericordias" y desde "Creado verso Aragón" hasta "La cruz de San Andrés" pasando por finalmente por "Misterio Sabina" o "El asesinato del perdedor", si no tenemos presente esto, luego no captaremos la diferencia radical, incluso al alcance antagónico, que separa a Cela de los vanguardistas.

Un análisis a la obra del candidato al Premio Cervantes 1994

# Camilo José Cela: el más joven



Camilo José Cela: una infancia se sobre que no envejece.

Es posible que lo impetuoso de foscanezco, ver la de Cela confundir a alguien en este punto; que el lector le fascine y que su singularidad fascine no signifique, sin embargo, que lo fascine en detrimento de la realidad a que dirige este fenguejo. La madurez prima de humanidad, multitudinal e idiosíntica de la que se sirve para engranar en sistema y convivencia todo lo que es misericordia. Mencio

nada significa que lo fascine los elementos de que se entre. No hallaremos aquí ni la cercana efectiva del Galdós de "Feverente" y "Jacinto", que algo tan desumplido circula; aunque sin embargo, en particular la similitud del Galdós de "Misericordia", nubes compuestas por paradas caballeras muy vacuas

por el mundo que vuelven al terroño tan que al Valle Inclán, cuyo resplandor es, no pocas veces, el fulgoroso del horizonte.

Pero lo mismo, el tema clásico de la obra de Cela puede sur a veces la complejidad del mal en su dimensión deliciosa y sanguinaria, con suerte, la estilización que en tales maestros constituye primor y gloria; o en las bajas de la pluma, su temperancia. Esas cosas

## Camilo José Cela, el más joven [artículo] Pere Gimferrer.

Libros y documentos

### AUTORÍA

Gimferrer, Pedro, 1945-

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1994

### FORMATO

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Camilo José Cela, el más joven [artículo] Pere Gimferrer. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile